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★東山荘講堂
★12：30点鐘
★アフターコロナに向けて
　若林洋平君　

SERVE TO CHANGE LIVES

●例　会　場／東山荘講堂
●開 会 点 鐘／12：30
●ロータリーソング／我等の生業
●内　　　容／年男大いに語る
　　　　　　　芹澤正明君　勝又　厚君

第2648回　例会プログラム
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出席報告
菅沼良将君

幹事報告
渋谷　一君

会計報告
勝又安彦君

会員誕生日
石川又英君

皆出席
勝又　誠君

司　会
中溝敬之君
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　明けましておめでとうございます。
 会員の皆様には穏やかな新春を迎えられたことと思い
ます。改めてお慶び申し上げます。三が日も今らしい寒
さではありましたが天候にも恵まれ、清々しいなか、令
和４年がスタートを切ったのではないでしょうか。我が
家でも２年ぶりに次男の家族が帰省し家族が一同に会し、
久しぶりににぎやかなお正月を迎えることができました。
　昨年12月25日に開催されました国立青少年交流の家
オープンハウスには、青少年奉仕委員会・親睦活動委員
会の他、多くのメンバーに参加していただきありがとう
ございました。この日を「御殿場クラブのロータリー奉
仕デー」とし、「未来への手紙」「ポリオ撲滅」のため
の募金活動をすることができました。そして、久し振り
の対外活動がなぜか新鮮に思えました。
　さて、今年はどんな年になるのでしょうか。新聞では、
「ウイズコロナ」「ポストコロナ経済」「デジタルの活

用」「カーボンニュートラル」などの語句が目に付き、
景気の回復について「回復する」との論調が多く見られ
ましたが、やはりコロナ禍３年目は変異株「オミクロン
株」の感染拡大が懸念されます。まだまだ、確かな実証
は得られていないようですが、３回目のワクチン接種や
飲み薬の効果に期待するしかないようです。ルールを守
りながら上手く付き合っていくしかありません。
　また、本日より今年度の下期が始まりました。２月に
はＩＭが、４月には久しぶりの観桜会、５月には地区大
会、そして６月には御殿場クラブ創立55周年記念例会
が、その他に一泊例会と、コロナに邪魔されなければ予
定通りの行事が組まれています。その間には是非とも一
度クラブ懇親会を計画したいところです。とにかく感染
状況をにらみながら下期を無事に運営していきたいと
思っています。コロナが収
まり、明るい世の中、そう
いう年になって欲しいとこ
ろです。本年もどうぞよろ
しくお願いいたします。
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1/6の出席報告

欠席者（５名） ※やむを得ず欠席される方は、
　午前９時50分までにご連絡下さい。
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長島　和彦

橋本　喜市
渋谷　　一

国際ロータリー第2620地区

山 口 幸 男 君

　今回、干支について調べてみま
した。ご存じの通り干支には十二
支ありますが、本来の干支はこれ

と「十干」を組み合わせたものです。十二支は時間を、
十干は空間を表し、合計60種からなる「干支」があり、
60年で一巡します。寅年にはそれぞれ特徴があり、
「寝ている虎」「暴れん坊の虎」「千里を走る虎」など
各々特徴があり、今年は乳虎、母虎と言われ、優しい
虎の年にあたるそうです。
　過去の寅年を振り返ってみて私が気になったのは、
不況の年があったことです。1974年（昭和49年）は
戦後初のマイナス成長の年でした。1986年（昭和61
年）は円高による不況の年で、半導体不足でもありま
した。1998年（平成10年）は流行語になった「日本
列島総不況」と言われました。2010年（平成22年）
はリーマンショックの不況が続いていました。今年は
壬寅（みずのえとら）年で、成長する時期で、新しい
ことが始まる年とも言われますので、経済が順調な成
長をして明るい年になってほしいと思います。
　私事になりますが、私は75歳で仕事を引退しようと
考えていましたが、親族継承する者もなく事業承継が
悩みの種でした。中小企業庁の資料によると、３年後
には70歳以上の経営者が245万人に及び、このうち後
継未定者が約半分いるそうです。皆さんの中には、親
族継承にて健全な事業経営をされている方もおり、う
らやましく感じます。そんな中、80歳になった時に、
25年程勤務していた職員の中に承継者ができたので、
引退を決意しました。
　引退して３年を過ぎた今、税務署やお客様からの電
話もなく、若干寂しさもありますが、精神的、肉体的
にも楽になりました。時間も体もあいております。そ
こで家内に言われたのが、認知症に気をつけて、の言
葉です。認知症予防のためには、頭の体操と体の体操
をしなければなりません。
　頭の体操では、新聞に出ている数トレや漢トレなど
を欠かさずやっております。俳句は５年ほど前から
NHKの俳句を毎週見て、時々投句をして、添削を受け
て努力はしていますが、佳作に
も入りません。今年は、毎週の
NHK俳句の入選９句を目指して
頑張ります。体の体操は、手っ
取り早くできるウォーキングを
やっております。下手なゴルフ
は健康志向の老人ゴルフですが、

今年は除夜の鐘まで打たないようにしたいと思います。
「年齢なんて、数字に過ぎない」と女優の倍賞千恵子
さんが新聞に書いていました。80歳の人が言うと少し
強がりを言っているように聞こえますが、気持ちは若
い頃と変わらないと思えば、単なる数字に過ぎないと
思います。気持ちを若くもち１年やっていこうと思い
ます。

望月 　 茂 君

　今、私も仕事を離れて暇で困っ
ているので、YouTubeをよく見て
おります。そのなかでシルバー川

柳がありましたので、いくつか紹介します。
「金よりも　大事なものがない　老後」
「こんにちは　思い出せずに　さようなら」
「この歳で　やめてどうする　酒煙草」
　私も今、人に聞かれて答えているのが養命酒です。
養命酒は体の末端を温めてくれるので、朝晩に飲むと
温まります。
「美味かった　何を食べたか　忘れたが」
「古希過ぎりゃ　嫉妬もされぬ　朝帰り」
「腹八分　残した二分で　薬飲む」
　最近は飲む薬も増えまして、飲んだかどうかも忘れ
がちなので、薬のカラを昼頃までしばらくおいておく
ようにしています。
「味のある　字と褒められた　手の震え」
　パソコンが調子悪いので、久しぶりに手書きしたら、
私も読みにくい字でした。
「先寝るぞ　安らかにね　と返す妻」
　先日、免許の更新に警察に行きました。これで手続
き終了と言われていたのに、杖をついていたら奥の部
屋に案内されまして、担当者の足を踏んだり、手を交
互に握るように言われました。
力がはいることを確認したよう
です。今後、行く方は杖をつか
ない方が良いでしょう。
「元酒豪　今はシラフで
　千鳥足」
以上です。

年男大いに語る


